

Desde ayer un nuevo fármaco en forma de pomada puede utilizarse en Murcia para combatir la denominada dermatitis atópica, una enfermedad crónica de la piel que se ha convertido en un suplicio para los afectados por uno de los síntomas más desagradables: los picores

difíciles de soportar. Hasta un 20% de los niños y adolescentes de la Región sufre esta enfermedad que se caracteriza por la sequedad, la inflamación de la piel y que provoca, en consecuencia, un grave deterioro de la calidad de vida de los enfermos.

# Picores que hacen sufrir

El 20% de los escolares de la Región sufre la dermatitis atópica, una enfermedad de la piel que puede provocar fracaso escolar

JUAN ALFONSO DE CELESTINO

Nadie se muere por una dermatitis atópica o eccema, al menos que se sepa, pero la vida puede llegar a ser desesperante y estresante cuando los picores se apoderan de la voluntad de quienes padecen esta enfermedad.

Por ello, la aparición en el mercado de la farmacopea de un nuevo producto que se promete muy eficaz, es toda una esperanza para profesionales y pacientes.

Dicen los psicólogos que no hay mayor suplicio que los picores, tratar de rascarse, no encontrar solución, y encima provocarse heridas en la piel. Pues algo parecido deben experimentar los sufridores de la dermatitis atópica, que ya afecta en la Región a

**Los niños afectados no duermen suficiente por el escozor, y se vuelven irritables y poco dóciles**

casi un 20% de menores de edad.

Con un claro origen genético, esta enfermedad crónica que trae de cabeza a los dermatólogos y a las familias que lo padecen se produce por una alteración del sistema inmunológico cutáneo, según destacó la doctora Carmen Brufau, especialista del Hospital General Universitario

sequedad, enrojecimiento y molestos picores en la piel, la dermatitis atópica aparece con mayor frecuencia en la cara, cuello y las flexuras de los brazos y las piernas.

Esta enfermedad, que afecta a dos de cada diez escolares murcianos, hace su aparición en la etapa de la lactancia, pero también tiene otra fase en la infancia e incluso en la etapa adulta.

## Chicos folloneros

Aunque parezca mentira, una enfermedad de la piel puede cambiar toda la vida y volver irritable a una persona.

La dermatóloga del Hospital General, Carmen Brufau, comentó que los niños enfermos y sus familias viven un auténtico drama por culpa de la enfermedad. "Los chicos que presentan este problema son folloneros porque se deteriora su calidad de vida: no pueden dormir lo suficiente por culpa de los picores cuando les sobreviene una crisis, se vuelven nerviosos, menos dóciles y toda la familia sufre las consecuencias" relata la especialista.

También la vida escolar de los niños que padecen la enfermedad crónica sufre alteraciones. Su dolencia no favorece su concentración en los estudios, son proclives a padecer fracaso escolar, y a todo ello se une un cierto rechazo social por el estado que experimenta su piel.

Víctimas de una cierta discriminación social porque tampoco



De izquierda a derecha aparecen José María Martín, la doctora Carmen Brufau y el médico Antonio Torrelo

## TRATAMIENTO

### Un nuevo fármaco abre la esperanza

■ Un nuevo fármaco fue presentado ayer a dermatólogos de Murcia y Alicante como la mejor solución que se ha confeccionado en los últimos 40 años para combatir una enfermedad de la piel que es atópica en todos sus aspectos, y que llega a ser invalidante para los niños y los adultos que lo sufren.

El nuevo producto, Protopic, fue dado a conocer ayer, en Murcia, por el director general de Fujisawa, José María Martín Dueñas. Indicó que la pomada, cuyo precio es de 39,72 euros y tiene la patente japonesa, la financia la Seguridad Social.

A juicio del dermatólogo del hospital Niño Jesús, de Madrid,

Antonio Torrelo, el nuevo fármaco tiene un éxito garantizado, comparable al de los corticoides, pero con la ventaja de que no presenta las graves secuelas de estos últimos productos: retraso en el crecimiento, aparición de estrías y vello en la piel, envejecimiento cutáneo y problemas hematológicos.

la enfermedad no se contagie, los niños y adultos enfermos ven muy limitada su vida. No deben vestirse con lana porque irrita su piel, ni tampoco pueden hacer deporte porque el sudor les provoca molestias

co el clima es un buen aliado en muchas ocasiones. Mientras la humedad que tienen ciudades como Murcia ayudan a la hidratación de la piel de estos pacientes, sin embargo el calor del verano es para ellos como una aguija

corporal reseca por naturaleza.

Aunque hay momentos de la enfermedad que los síntomas se hacen invisibles, cuando llega la crisis la ayuda de un fármaco eficaz es una bendición más sentida que ser atacado por un holo-